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Валентин Иванов, известный 
в недавнем прошлом арбитр, 
ныне входящий в совет КФА, 

прокомментировал корреспонденту 
«Спорта» свое видение ситуации с 
отстранением до конца первого кру-
га судейской бригады Александра 
Гвардиса, которая работала на матче 
«Локомотив» – «Зенит».

– Решение оштрафовать «Зенит» 
и дисквалифицировать судейскую 
бригаду за известную ошибку с седь-
мым легионером справедливо, на 
ваш взгляд? Кто должен в первую 
очередь следить за соблюдением 
квоты?

– В первую очередь, конечно, клуб. 
Судьи тоже должны нести ответ-
ственность, но не коллективную. 
Если говорить о работе бригады, то 
за седьмого легионера, появившего-
ся на поле, отвечает только резерв-
ный. Тысячу лет уже существует эта 
практика использования резервных 
судей – как раз для того, чтобы они 
закрывали техническую сторону. 
Я относительно недавно закончил 
судить, так вот признаюсь, что ни 
разу в жизни не считал, сколько ле-
гионеров находится на поле. У меня 
за полтора часа матча и без того 
работы хватало. И любого судью 
спросите – он тоже не считает. Глав-
ный арбитр в момент замены все 

внимание концентрирует на игроке, 
который покидает поле, чтобы пре-
дотвратить затяжку времени. Он не 
следит, кто вышел на поле и какой 
у него паспорт. Обратите внимание, 
когда происходит замена в игре Лиги 
чемпионов, главный даже не помеча-
ет ничего у себя в блокноте. Редко 
кто помечает. Потому что все записи 
должен вести резервный.
– А два ассистента Гвардиса – они 
никак не могли проконтролировать, 
подстраховать резервного?

– Что касается ассистента, ко-
торый стоял на противоположной 
бровке, – я вообще не понимаю, 
почему человека наказали. Ну что 
он может сделать – он ведь дальше 
всех от того места, где производится 
замена. А другой ассистент… Пред-
ставьте себе, что есть рекомендация 
ФИФА, где говорится: если произво-
дится одинарная замена, ассистент 
не должен бежать к центральной 
линии, чтобы не терять время, не 
терять позицию. Если выходят на 
замену сразу двое или трое – тогда 
ассистент приходит помогать резерв-
ному. То есть, с одной стороны, мы 
говорим ассистентам: не приходи-
те, оставайтесь на своей позиции, а 
с другой – наказываем за то, что не 
пришли.
– Отсутствие в регламенте пункта, 
описывающего, как следует наказы-
вать за лишнего легионера на поле, 
говорит о том, что никто и вообра-
зить себе не мог, что такое случится. 

Как резервный судья вообще мог та-
кое «зевнуть»?

– Это его ошибка, конечно. Я по-
нимаю, как она произошла: резерв-
ный занимался удалением, которое 
произошло буквально  перед заме-
ной. Там надо проконтролировать, 
чтобы игрок покинул техническую 
зону. Ну и наложилась одна задача на 
другую – я не в оправдание это сей-
час говорю, просто объясняю приро-
ду  ошибки. Бывает, что ж поделать...
– Судей сделали крайними в этой ис-
тории, это очевидно. Как вам кажет-
ся, отразится ли это на работе судей-
ского корпуса?

– Если еще раз бригаду накажут 
коллективно, то, конечно, отразит-
ся. Ведь между судьями поделена 
ответственность. Скажем, за непра-
вильное определение положения 
«вне игры» отвечает, как правило, 
ассистент, а не главный. За желтые 
и красные карточки ассистент, как 
правило, не отвечает. Стартовый 
протокол может заполнить и резер-
вный судья, но подпись ставит глав-
ный и отвечает он и только он. А тут 
наказаны люди за ошибку, которую 
они не совершали. Ну будут теперь 
всей судейской бригадой бежать к 
бровке, чтобы произвести замену 
– это кому-нибудь нужно?
– В минувшем туре вам не показа-
лось, что арбитры работали как-то 
нервно? И нет ли тут связи с послед-
ствиями матча «Локомотив» – 
«Зенит»?

ЧЛЕН СОВЕТА КФА ВАЛЕНТИН ИВАНОВ:

Нельзя нести коллективную 
ответственность

– А что конкретно имеется в 
виду?
– Игрок «Химок» забил рукой – за-
считали. Тихоновецкого в матче «Ку-
бань» – «Локомотив» удалили, а па-
раллельное нарушение Родолфо не 
заметили…

– Ну с «Химками» Харламов не 
увидел игру рукой – там была куча-
мала, сложный эпизод. Ассистент 
теоретически мог подсказать, но 
нарушение было в центре штрафной 
площади и с бровки плохо просмат-
ривалось. Ошибка, которая случа-
ется, надо было заметить, конечно, 
но не заметили. С единоборством 
Родолфо – Тихоновецкий та же ис-
тория. Биглов увидел очевидное 

нарушение Тихоновецкого и не за-
метил, как фолил Родолфо, потому 
что у «железнодорожника» не было 
акцентированного движения, он был 
на газоне, ноги наверху – сложный 
эпизод, который виден только по 
телевизору. К тому же я не стал бы 
говорить, что нарушение Родолфо 
тянуло на красную карточку – оно 
было, да. Но Тихоновецкий сыграл 
грубее. В любом случае мне не ка-
жется, что тут дело в дисквалифи-
кации бригады Гвардиса, что судьи 
занервничали и так далее. Надеюсь, 
это был единичный эпизод в матче 
«Локомотив» – «Зенит», и таких 
поводов нервничать судьям боль-
ше не дадут.
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Краснодарец Тихоновецкий сыграл грубее 
«железнодорожника» Родолфо
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Почему именно в апреле? 25 лет 
назад наш доблестный «Зенит» 
впервые в своей истории стал 

чемпионом СССР! В течение юбилей-
ного года намечено много мероприя-
тий в честь этого замечательного со-
бытия. Вот Лига любителей бильярда 
ФБС Санкт-Петербурга и решила вы-
ступить в авангарде событий.

Бильярд? Лига – бильярдная, что у 
нее хорошо получается, на том и оста-
новила выбор. Тем более что на спор-
тивной базе «Зенита» в Удельной уже 
много лет установлен бильярдный 
стол. Поэтому зенитовцы далеко не 
новички в этом виде спорта. Впрочем, 
как и все остальные спортивные звез-
ды, весьма неплохо владеющие биль-
ярдным «инструментом». Это В. Дол-
гополов, Б. Чухлов, Ю. Герасимов, 
А. Афанасьев, Д. Баранник, Ю. Же-
лудков, А. Канищев, В. Якимцов (все 
– «Зенит»), А. Макеев («Спартак»), 
А. Бурчик («Светлана»), О. Шатунов 
(«Автомобилист»), С. Хализов (СКА), 
Е. Шейнин (ДЮСШ «Зенит»), В. Аге-
евец (ЛИФКиС им. Лесгафта). 

Турнир с 32 игроками в один день? 
Сделали его парным, по «быстрой» 
пирамиде свободной, и пригласили 
сильнейших ветеранов-бильярдистов 
Ленинграда-Петербурга, которые не 
только ускорили ход игр (их «сеяли» 
сильной половинкой пар), но и провели 
прекрасный мастер-класс для партнеров 
и зрителей. Это такие знаменитые игро-
ки, как В. Абдюшев, М. Аншилиевич, 
А. Пухленко, Ю. Милованов, А. Тер-
кин, А. Беспалов, А. Яфаров, М. Ере-
меев, Р. Векилов, Н. Мараев, В. Яровой, 

А. Вилль. С. Петров («Единая Россия»), 
А. Понкратьев (НОМОС-Банк), Г. Вет-
ров (Энергомашбанк), А. Волков («Али-
би») также не испортили картинку.

Что турнир дал участникам и игро-
кам? Были и памятные подарки всем 
игрокам и гостям, и кубки, и медали, и 
ценные призы победителям от спонсо-
ров. Но самое главное – это ощущение 
праздника, это громкое «ВИВАТ вете-
раны «ЗЕНИТА»!», это состоявшееся 
спустя много лет личное знакомство 
и дружеское общение игроков, в свое 
время на разных площадках блис-
тательно защищавших спортивную 
честь нашего любимого города и стра-
ны! И слова восхищения от предан-
ных болельщиков – Сергея Мигицко, 
Сергея Прохорова, Эрнеста Серебря-
никова, Виктора Эмме и других. От-
дельное спасибо Михаилу Литвякову, 
чей фильм «Золото “Зенита”» украсил 
турнир, и Виктору Плешаку, песня ко-
торого «Зенит»! «Зенит!» дополнила 
праздничную атмосферу в зале.

Продолжение следует? Такие заме-
чательные спортивные праздники оди-
наково нужны и ветеранам, и всем тем, 
кто любит и помнит своих кумиров. 
Ждем от ЛЛБ СПб новых интересных 
начинаний и приветствуем зарожде-
ние еще одной спортивной традиции, 
которыми славится наш город!

Поздравляем Владимира Абдюшева 
и Валерия Якимцова с убедительной 
победой, а всех участников турни-
ра ветеранов с хорошей спортивной 
формой и яркой артистичной игрой! 
Подробности и фотоотчет – на сайте 
www.billiard-spb.ru.

Турнир по бильярду 
в честь ветеранов «Зенита»
25 апреля 2009 года 
в Клубе «Алиби» 
прошел довольно 
необычный 
турнир с участием 
ветеранов спорта 
СССР – именитых 
игроков футбольного 
«Зенита», 
баскетбольного 
«Спартака», 
хоккейного СКА, 
волейбольного 
«Автомобилиста». 
Ведь играть им 
пришлось в… 
русский бильярд! 
На все наши вопросы 
нашлись простые 
ответы.
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